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学习的时间总是过得很快，转眼培训已经过了一周时间，9月 19 日学员们围绕

教坛新星比赛进行小组研讨，学员们如火如荼的讨论，帮助参加教坛新星比赛的其

他学员们一起磨课，氛围十分浓烈。

学委提议按照教坛新星大赛的评比要求进行说课磨课，我们一直认为这种方法



最实用有效，几位教龄比较长的老师作为评委，帮其他老师一起打磨！

不禁感叹，三人行必有我师焉！

9月 20 日，今天打磨课程依然在有序进行中，很多教龄比较短的年轻教师都有

很多问题想要相互请教，班级里教龄较长的老师毫不吝啬，倾囊相助，也给出了一

些修改意见和说课建议。老师们互相学习、相互交流，为成就更好的课堂而共同努

力。



人 工 智 能 未 来 已 来

2022年9月21日8：00开始陆续测量体温，签到。从丰大国际大酒店转移场地到

银瑞林国际大酒店。六安市2022年“国培计划”—卓越教师培养项目培训如期举行，

http://www.meipian.cn/c/65465343


对知识和教育创新的迫切渴求让六安市各校卓越教师齐聚一堂，认真学习专家讲座，

在培训中，让自己学有所获，学有所得。

八点半开始，由合肥一六八玫瑰园学校、合肥市中小学信息技术教师基地、合

肥市人工智能教育马敏名师工作室、合肥市能力提升工程2.0号评执行办公室教授马

敏名师，先后为我们详细介绍了合肥168玫瑰园学校的创办主旨、简介以及学校的办

学情况以及就《人工智能助推教育创新的实践进路》主题进行分享、传授。

首先是马敏教授对于合肥168玫瑰园学校的介绍。

马敏教授向我们介绍了教育信息化政策导向，从2012年的教育信息化十年发展

规划到2018年教育信息化2.0行动计划，以及中国教育现代化2035，于 2035年实现

教育现代化，一共从三个层次介绍了，从数字化到智慧化最后到现代化的发展。数

字化是指信息技术与教育融合，探索建立以学习者为中心的教学新模式，鼓励发展

性评价倡导网络校际协作学习，提高信息化教学水平。促进教育信息化是从融合应

用向创新发展的高阶演进。信息和智能技术深度融入教育全过程，推动改进教学优

化管理提升绩效。引入平台加教育的服务模式，助力教育服务供给模式升级和教育

治理水平提升。 建设智能化校园统筹建设一体化，智能化教学管理服务平台，推

进教育治理方式变革，加快形成现代化的教育管理与监测体制，推进管理精准化和

决策科学化。总的来。教育信息化政策导向，是指从以教为本走向以生为本，从信

息技术时代走向数据技术时代。

从广义来说，凡是将教育与人工智能结合起来的就可以算是人工智能教育，借

助人工智能大数据技术打造一个智能化教育生态通过线上和线下结合的学习方式，



让学生享受到个性化教育。因此，我们需要思考的问题是学校教育教学为什么需要

改变？数字字时代需要什么样的教育教学？教什么？什么能力对今天的学生来说是

最重要的？以及如何教技术如何帮助学生建构知识与发展能力？

最后，马教授为我们揭示了人工智能推进教育创新的实施，我们需要从听讲、

阅读、试听、演示、讨论、实践、教授别人这七个步骤逐步完成人工智能的学习。

会议结束后，此次培训的校长为我们开了一个跟岗动员会，由于疫情影响，本

次培训不能像去年一样到合肥市的学校进行跟岗培训，因此校长根据我们的实际情

况和教育局沟通，为我们研究了新的跟岗研修计划。

首先校长动员我们参加安徽省第四届教坛新星大赛的遴选活动。在此之前，从



9月22日到9月26日共五天，我们围绕着教坛比赛的主要内容进行学习培训。27日进

行国庆庆典，并于9月28日到9月30日进行论文的撰写发表。此次培训由三重领导管

理体制。班主任负责导师示范师生互动、组长负责自我研修组内研讨、班长负责学

员示范组内点评。

此次培训要求每位老师完成五项作业，每天一篇简报、教坛新星优秀教案一篇、

教坛新星模拟示范课一次，论文发表、跟岗小结一篇。

除以上对于每位学员的培训要求，最后校长重申了本次项目每个班委会成员的

主要责任，即班长负责统筹管理班级协助完成成果，组长负责收集作业组织研讨。

流水不争先，争的是滔滔不绝。最后祝愿每一位学员都能在以下的学习培训中

学有所得！
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